

Projektsteckbrief 11

Programmplanung 2021

Projektname	Lichterglanz in der dunklen Jahreszeit
Ausgangssituation (Defizite, spezifische Handlungsbedarf, Hintergrund)	<p>Die Auguste-Viktoria-Allee durchzieht das Quartier von West nach Ost in ganzer Länge. Im Bereich der vielbefahrenen Antonienstraße und des Eichborndamms wird die verbindende Funktion der Allee jedoch unterbrochen und das Quartier in lebensweltlich orientierte Räume (LOR) gegliedert. Zwischen den Bewohner/-innen der LOR gibt es durch die Barrierewirkung nur wenig Austausch und keine gemeinsame Identität mit dem gesamten Quartier.</p> <p>Durch die Projekte „Illumination“ und „Kunst im Kiez“ entstanden seit 2017 entlang der Auguste-Viktoria-Allee sukzessive mehrere Stationen der Lichtergalerie. Die Installationen bestehen aus hunderten Lampenschirmen die von Anwohner/Innen bemalt wurden. Durch die farbenfrohen Leuchten im Umfeld der Auguste-Viktoria-Allee werden die Teilräume visuell verbunden, was auch das Gemeinschaftsgefühl im gesamten Quartier stärkt. Insbesondere in der dunklen Jahreszeit trägt die Lichtinstallation zu einer angenehmen Atmosphäre bei.</p>
Ziele Geplante Ergebnisse (3 wesentliche Punkte)	<ul style="list-style-type: none"> • Wartung, Instandhaltung und Pflege der Lichtinstallationen • Würdiges Abschiedsfest mit Anwohner/Innen für die langjährige Lichtinstallation • Rückbau der Lichtinstallationen nach Ende der Projektlaufzeit
Zielgruppe(n)	<ul style="list-style-type: none"> • Anwohnerinnen und Anwohner • Teilnehmer bestehender Kunstgruppen in den sozialen Einrichtungen • Vertreter/Innen und Nutzer/Innen aus den sozialen Einrichtungen
Kooperationspartner (mit welchem Beitrag)	<ul style="list-style-type: none"> • Albert-Schweitzer Kirche der Segenskirchengemeinde • Wohn!Aktiv Haus der Gewobag • Max-Beckmann-Oberschule • Akteure im Umfeld der Klixarena • Stadtteilbibliothek Reinickendorf West • Katholische Kirche St. Rita • Interkultureller Mädchen- und Frauentreff • Jugendcafé Laiv • ggf. Mark-Twain-Grundschule
Projektbeschreibung geplante Maßnahmen	<p>Ende des Jahres 2021 endet das Projekt „Kunst im Kiez“ mit welchem zahlreiche Lichtinstallationen entlang der Auguste-Viktoria-Quartier entstanden sind. Wesentliche Aufgabe ist es die bestehenden Lichtinstallationen der Lichtergalerie für die Dauer der Projektlaufzeit zu pflegen und zu unterhalten, damit diese in der dunklen Zeit bis zum März 2022 den Kiez weiter illuminieren.</p> <p>Damit die langjährig im Quartier verankerte Lichtergalerie würdig verabschiedet werden kann, sollen zudem alle beteiligten Anwohner/-innen und Einrichtungen einbezogen werden, um gemeinsam ein würdiges Abschiedsfest vorzubereiten und durchzuführen.</p>
Zeitplan	2022
Kostenkalkulation	Gesamtkosten: 2022: 7.000 €